EUROPE ECOLOGIE LES VERTS STRASBOURG EUROMÉTROPOLE NUMÉRO 3

SEPTEMBRE 2022



LA REVUE VERTE

Journal trimestriel du Groupe local **EELV** Eurométropole

Le journal trimestriel du Groupe local EELV Strasbourg Eurométropole présente l'engagement des militant·e·s pour plus de justice sociale et climatique sur le territoire. Ces engagements sont multiples : des mobilisations, des prises de positions, des projets menés par les élu·e·s EELV.

Ce troisième numéro revient sur les grands événements qui ont ponctué la vie du Groupe local depuis le mois d'avril. Sur le terrain lors de mobilisations, dans des groupes de réflexion et de débats, les militant·e·s s'engagent pour un territoire plus solidaire et respectueux du vivant.

SOMMAIRE

Retour sur nos derniers mois d'action, sur la campagne des législatives, les premiers combats de Sandra Régol à l'Assemblée, les projets de transition écologiste, sociale et solidaire portés par nos élus

SOMMAIRE

EDITO	3
RETOUR SUR LES DERNIERS MOIS D'ACTIONS DU GROUPE LOCAL	4
LA BELLE CAMPAGNE NUPES DES LEGISLATIVES	5
SANDRA REGOL, UNE DEPUTEE EELV!	6
RENCONTRE AVEC INES GRAU	7
ZOOM SUR : ANALYSE DU DERNIER LIVRE DE FRED VARGAS : L'HUMANITE EN PERIL	8
LA TRANSITION A L'OEUVRE	10
AGRICULTURE ET ALIMENTATION A STRASBOURG	
PORTRAITS DE MILITANT·E·S	12
AGENDA	13
ORGANIGRAMME DE L'EQUIPE D'ANIMATION	14
	V

Editeur

Groupe Local EELV Eurométropole 7 rue de l'Epine 67000 Strasbourg

Comité de rédaction Jacqueline Karo, Sophie Parisot, Fanchon Barbat-Lehmann Relecture : Béatrice Einsiedler

Mise en page Fanchon Barbat-Lehmann

Crédits photos Christian Creutz, Bruno Dalpra, Lucas Leloup, Yannick Marage

EDITO

Jacqueline Karo



Ce printemps a été un moment fort pour les militant.es de l'Eurométropole qui se sont mobilisé.es avec succès pour faire élire 2 députés Nupes, dont Sandra Régol, notre candidate EELV. Souhaitons que leur présence à l'Assemblée Nationale incite à la prise de mesures en adéquation avec les défis écologiques! Deux autres rendez-vous importants ont marqué l'été: en août, une vingtaine de membres et sympathisants alsaciens se sont retrouvés à Grenoble pour les journées d'été et, les 24/25 septembre, les journées d'automne réunissent les adhérents alsaciens pour un week-end de travail.

La sécheresse et les températures très élevées de l'été (des records absolus!) nous montrent qu'il faut faire avancer très vite certains chantiers si nous voulons éviter la catastrophe climatique.

À l'échelle de l'Eurométropole, cela concerne les mobilités douces, un partage harmonieux de l'espace public entre les différents usagers (piétons, cyclistes et autres), le développement de l'offre de transports publics, l'isolation des bâtiments, la sobriété énergétique, le verdissement d'espaces publics ...

À nous, groupe local, d'être force de réflexion et de propositions, une des interfaces entre nos élus et les habitants.

Nous souhaitons accueillir au mieux les nouvelles et nouveaux adhérent.es du Groupe Local et promouvoir les échanges et discussions grâce aux différents canaux de communication mis en place (réseaux sociaux, site internet, Signal ...). Nous voulons aussi nous former sur différents sujets grâce aux ateliers proposés par le groupe d'animation. Le premier organisé en septembre concernait le fonctionnement d'EELV. Le prochain concernera le marché de l'énergie et la politique européenne.

À nous de savoir convaincre autour de nous de l'importance de l'écologie politique, particulièrement dans les quartiers où nous sommes peu implantés et, au-delà de la métropole, sur l'ensemble du territoire.

ACTUALITÉS DU GROUPE LOCAL

Le groupe local EELV Eurométropole est composé d'un peu plus de 200 adhérent·e·s. Pour défendre la justice climatique et sociale sur notre territoire, nous organisons et participons à de nombreuses actions : sur le terrain (marches pour le climat, mobilisations pour les droits de tous et toutes, etc.) ; des rencontres et des débats ... Le tout dans un climat convivial et de bonne humeur!

Mobilisation du 1er mai pour la fête des travailleurs et travailleuses

Pour la lere fois depuis des années, les communistes, les insoumis.es, les socialistes, les écologistes et de nombreux citoyens et citoyen.ne.s voulant construire une majorité au service du climat et du progrès social ont manifesté ENSEMBLE dans un cortège unitaire.

Nous étions ensemble autour d'une revendication commune : la retraite à 60 ans.



Contre le nucléaire au Parlement européen, le 6 juillet

Mercredi 6 juillet, jour du vote, dès 8 h du matin, le mouvement écologiste européen a fait face à des militants pronucléaires et pro gaz devant l'entrée du parlement européen.

Durant la matinée, une chaîne humaine s'est organisée et une grande banderole a été déployée. Malheureusement, la mobilisation n'aura pas suffi à influer sur le vote. Il aura manqué 75 voix ... Défaite du climat, victoire des lobbies et du greenwashing : les eurodéputé·es ont choisi de considérer le gaz et le nucléaire comme des énergies vertes. Le combat continue, devant les tribunaux !



Campagne législative!

Les derniers mois ont été grandement occupés par la présence des militant.e.s sur le terrain pour faire gagner les député.e.s NUPES, un grand merci et bravo pour leur mobilisation constante et leur énergie, car notre victoire est collective!



9 juillet rencontre publique avec nos 2 députés de la NUPES

Rencontre publique avec nos deux députés NUPES du Bas-Rhin, Sandra Regol et Emmanuel Fernandes au parc du Heyritz. L'occasion pour eux de revenir sur leur installation à l'Assemblée nationale et d'exposer le contexte politique dans laquelle l'intergroupe va évoluer. S'en est suivi un jeu de questions-réponses. La prochaine rencontre est prévue à la rentrée scolaire.



L'AVENTURE COLLECTIVE DES LEGISLATIVES

Les 12 et 19 juin ont eu lieu les élections législatives avec pour la première fois une alliance des partis du Parti socialiste, du Parti communiste, l'Union populaire (anciennement France Insoumise) et le pôle écologiste. A Strasbourg, les 3 circonscriptions avaient été remportées par En Marche en 2017, et après les résultats des municipales et des départementales, l'enjeu était particulièrement important de faire basculer ces circonscriptions à gauche.

Une campagne collective autour de nos binômes NUPES

Après des négociations au niveau national, 3 binômes ont été constitués sur l'Eurométropole : Sandra Régol et Lucas Leloup sur la 1 (EELV), Emmanuel Fernandes et Marianne Berçot sur la 2 (LFI), Sébastien Mas et Marie Albera Meynioglu (LFI). Pour la première fois à Strasbourg, des militant.e.s de tous les partis politiques de la NUPES ont participé aux campagnes des candidat.e.s pour tracter, faire du porte à porte, organiser des réunions d'appartement, coller des affiches, participer à des manifestations etc. créant une mobilisation puissante, riche et pleine d'énergie!



Les 3 binomes NUPES étaient présents pour le second tour, une belle première victoire. A l'issue du second tour, Sandra Régol à été élue députée de la première circonscription avec 51,47% des voix face à Alain Fontanel, Emmanuel a également été élu face à Sylvain Wasermann avec 55,24% des voix sur la 2e circonscription. Sébastien, malgré un beau score de 41,42% des voix n'a pas été élu face à Bruno Studer.





Un immense bravo à l'équipe de choc réunie autour de Sandra et Lucas pour mener la campagne!

Entre le dépôt de leur candidature le 16 mai et la victoire du 2e tour le 19 juin, la campagne a battu son plein pendant 5 semaines particulièrement intenses! La mobilisation, les événements, les débats et les échanges ont été orchestrés par une belle et jeune équipe de campagne rassemblée autour de Sandra et Lucas L.: Laurane, Clovis, Améris, Lucas W. Un grand merci et bravo à elles et eux pour leur énergie et leur travail qui nous ont mené.e.s à la victoire!



SANDRA REGOL, UNE DEPUTÉE EELV À L'ASSEMBLÉE!

Face aux inégalités, une solution : agir. Après les mouvements lycéens et les mobilisations citoyennes, pour Sandra, la politique était la suite logique. Ecoféministe et antiraciste, elle a notamment été porte-parole et co-secrétaire nationale d'EELV. A 44 ans, elle est élue députée de la première circonscription du Bas-Rhin et lutte toujours pour le respect de la nature et du vivant.



Interventions et combats portés à l'Assemblée

Sandra siège à la Commission des Lois et est secrétaire de la Commission des Affaires européennes. Elle a déjà déposé 12 amendements et en a signé 200, dont 7 ont été adoptés.

Zoom sur des points marquants de ses premières semaines à l'Assemblée :

Pour la Loi mettant fin à l'urgence sanitaire, Sandra a été cheffe de fil et a porté les revendications du groupe : pour un retour à l'Etat de droit, elle a notamment demandé la gratuité des masques et des tests, qui n'a pas été obtenue.

Soutien de l'amendement de la NUPES pour la revalorisation des retraites, adopté puis revoté à la demande du Gouvernement dans la nuit, il ne sera finalement pas adopté.

Pour la défense d'ARTE : face à la suppression de la redevance qui menace l'audiovisuel public, notre députée a défendu ARTE, chaîne symbole de l'Europe et de l'amitié franco-allemande, et l'écosystème audiovisuel strasbourgeois qui s'y rattache, un des rares qui ne soit pas basé en Île-de-France. Des solutions justes existent: une contribution progressive selon les moyens de chacun-e et une participation des grandes plateformes numériques qui réalisent d'immenses profits.

Hommage rendu à Moussa Sylla: travailleur décédé à l'Assemblée nationale, alors qu'il manipulait un engin de nettoyage.

Même à l'Assemblée nationale, les accidents du travail tuent. Trop souvent, la sous-traitance pousse les entreprises à maltraiter leurs salarié-es pour augmenter les marges. Il nous faut agir pour arrêter la maltraitance liée à la sous-traitance et réinternaliser un maximum de services.

Co-signature d'une tribune pour un gouvernement sans LGBTQIAphobies : une pétition contre la nomination de 3 ministres qui ont battu le pavé de la Manif pour tous : Caroline Cayeux, ministre déléguée à la Cohésion du territoire, Christophe Béchu, ministre de l'Ecologie et de la transition énergétique et Gérald Darmanin ministre de l'Intérieur et des Outre-mer.

Co-signature d'une tribune de soutien à Pinar Selek demandant au Président de la République et au gouvernement :

- d'afficher publiquement leur soutien à la sociologue Pinar Selek, engagée pour les libertés publiques et persécutée par le régime turc d'Erdogan,
- de protester auprès du gouvernement turc contre la décision de la Cour suprême de Turquie d'annuler son acquittement, qui relève de l'acharnement judiciaire alors que son dossier est vide et que son innocence a été constatée à plusieurs reprises,
- de tout faire pour assurer sa protection face aux menaces qui pèsent sur elle.

Une présence constante sur le terrain. Malgré de nombreuses séances à Paris, Sandra a rencontré des dizaines d'associations, d'acteurs et d'actrices de la vie locale à Strasbourg. Elle s'est rendue dans les différents quartiers de sa circonscription pour remercier les habitant.e.s pour leur confiance et indiquer qu'elle était toujours disponible et à leur écoute.



Pour suivre ses activités parlementaires

http://regol.fr/

https://www.facebook.com/sandra.regol.2022







sandraregol 🕥



RENCONTRE AVEC INES GRAU, CO-SECRÉTAIRE RÉGIONALE

EELV ALSACE

Inès est née en RDA. Elle avait 9 ans à la chute du mur de Berlin et s'est vite adaptée au changement de système, un pied à l'est et un pied à l'ouest, car issue d'une famille séparée par le mur. Après son bac, elle a vécu un an à Moscou comme volontaire auprès de l'ONG Memorial, puis comme étudiante en socio et en psycho à Berlin. Elle a aussi passé une année à Grenoble, dans la cadre d'Erasmus. Sa vie professionnelle s'est déroulée entre Berlin, Paris et enfin Strasbourg (2016), ville choisie pour son côté multilingue et international. Chargée de recherche (sur les migrations) à l'université de Constance, elle travaille beaucoup par visioconférence et se rend régulièrement en Allemagne pour des enquêtes de terrain et des conférences.

Quand t'es-tu engagée dans l'écologie politique et quelles étaient tes motivations?

Mon engagement écologique remonte à mes 11 ans, quand un représentant de la paroisse protestante que j'ai fréquentée à l'époque m'a parlé de la nécessité de protéger la planète, du problème des déchets. J'ai toujours voté pour les Verts (pour la première fois en 1998). La politique a une influence directe sur la vie des gens et le combat écologique nous concerne tous. Il faut changer notre système pour pouvoir agir, cela passe par la politique. Le niveau individuel ne suffit pas, même si j'essaie de faire ma part (réduction des déchets, soutenir l'agriculture locale et bio, pas de voiture, pas de voyages en avion..). Je me suis engagée auprès d'EELV en 2011 en région parisienne et j'ai ré-adhéré à Strasbourg en 2018.

En quoi EELV correspond à tes valeurs?

Cette société de consommation est aveugle ! La planète et le vivant ont des limites et c'est ce qui constitue l'ADN d'EELV.

Les valeurs européennes sont au cœur de son programme et je me sens très européenne. De même, la parité et la reconnaissance des minorités sont des valeurs importantes pour moi.

Parle-nous de ton rôle en tant que co-secrétaire. Comment le vis-tu ?

Ma vie est très chargée et ce n'est pas toujours simple de faire de la politique dans une autre langue !

Je fais le lien entre le national et la région, j'anime le CPR, mais pas seule. Philippe, mon co-secrétaire, est bien implanté dans le Haut-Rhin et il y a les autres membres du BER. Ces deux dernières années, il y a eu beaucoup de travail à cause des élections. Il a fallu trouver des candidats ancrés dans le territoire. Or, EELV est très minoritaire en dehors des grandes villes comme Strasbourg, c'est notre rôle de respecter cette diversité des territoires et de porter cette parole diverse.

Donc, dans ma vie, je cherche l'équilibre entre mes différents engagements, ma vie de famille et ma vie de chercheuse, sans renoncer à rien!

Tes liens avec l'Allemagne t'apportent-ils un double point de vue ?

Forcément! Je vois l'importance des compromis, comme au niveau européen! Sans compromis, nous n'avançons pas! Les coalitions permettent de gouverner, elles sont plus réalistes. A contrario, le système politique en France conduit à se focaliser sur les divergences plutôt que sur les points de convergence. Je crois aux petits pas pour avancer, et il y a urgence.



L'HUMANITÉ EN PÉRIL, DE FRED VARGAS TOME 2

FLAMMARION, 2022

Analyse de Sophie Parisot

Fred Vargas signe ici son second essai d'anticipation, d'avertissement et de solutions pour les 3 décennies à venir. Son postulat : la décroissance du pétrole (avec un pic pétrolier dans 3 ans) et de facto le déclin des autres énergies fossiles (charbon et gaz) par manque de transport et manque de financements (l'extraction pétrolière ne sera plus rentable) dès 2040, engendreront l'effondrement progressif des industries et rendront les importations impossibles (par avion et par bateau). Ce qui fait dire à Fred Vargas que nous disposons de 13 ans pour nous préparer. Sophie Parisot l'a lu, et vous propose quelques pistes d'analyse et de réflexion.

Pour Fred Vargas, nous disposons d'une dizaine d'années pour nous préparer et ne pouvons pas nous permettre de perdre du temps! Du fait de l'effondrement des énergies fossiles, l'augmentation des GES en sera ralentie. Elle espère que vivre sur de microterritoires et avoir besoin les uns des autres favoriseront les solidarités plutôt que les conflits et le chacun pour soi (en est néanmoins dubitative néanmoins d'où la nécessité impérieuse d'organiser d'ores et déjà les services de proximité et la souveraineté alimentaire).

Les postulats de Fred Vargas établis à l'aide d'une enquête qui semble menée scrupuleusement par l'auteure avec moultes sources données à la clé et notes fournies me semblent tenir la route. A débattre!
Les propositions faites par l'auteure ont le mérite des anticipations et de pouvoir organiser les filières d'approvisionnements, de hiérarchiser les priorités, et d'envisager les yeux ouverts le fait de ne plus bénéficier du pétrole indéfiniment. Cette chute de facto, induit de ne plus être dans le productivisme à tout crin et de respecter et préserver l'ensemble des écosystèmes et leur santé donc la nôtre (biodiversité, qualité de l'air etc..)

La chute envisagée des industries, des moyens de transports des humains et des marchandises amène a réfléchir sur la nécessaire réorganisation des services de proximité, mais également la mise en valeur des filières de l'artisanat. L'auteure évoque par exemple le cuir nécessaire à la construction des jougs pour chevaux et bœufs si l'on devait se passer de machines agricoles. Le besoin de main d'œuvre dans les campagnes renvoie à notre cynisme : à cette occasion pour couvrir nos besoins, les personnes qui migrent seront bien accueillies.

Quant à la traction animale dont l'auteure fait mention pour remplacer les moyens de transports et tracteurs, d'ores et déjà et si l'on admet ce postulat comme étant inévitable et en vertu de la protection du bien-être animal (traction : chevaux et bœufs) nous devons penser aux lois pour que l'animal soit notre auxiliaire et non notre esclave et que la sacro-sainte rentabilité ne se réalise pas au détriment de l'animal.

Fred Vargas pense au budget à allouer aux agriculteurs et agricultrices qui se tourneront vers l'élevage de ces bêtes, qui auront besoin d'être soutenus et accompagnés financièrement dans les premières années de construction de la filière. Tout cela, évidemment, nécessite de l'anticipation.

À noter que les analyses sont effectuées un peu avant le début de la guerre en Ukraine, les propos restent cependant d'actualité, à nuancer pour certains très sûrement!



Ami.e.s lecteurs et lectrices, j'attends vos avis et critiques. Un petit complément simplifié, vous pouvez vous référer à l'ouvrage pour approfondir, réfléchir et contredire si besoin!

Quelques pistes évoquées par l'auteure

Constituer des micro-parcellisations des terres et utiliser la traction animale

La progression du charbon ne pourra plus avoir lieu (charbon qui émet 40% de GES!) idem en ce qui concerne le gaz, puisque les transports seront rendus particulièrement ardus à partir de 2040. Les préconisations sont alors de favoriser la traction animale tant pour le travail des terres que pour le transport indispensable (ramassage des déchets dans les villes etc..) Ce qui suppose anticipation et préparation de cette traction animale.

Stocker les matières premières de première nécessité

Face à l'impossibilité du transport thermique (l'électrique ne pourra totalement remplacer le pétrole d'ici là) les importations et la fabrication des dérivés du pétrole seront ellesmêmes rendues impossibles. Il est impérieux de stocker les matières premières de première nécessité comme le latex, par exemple ne serait-ce que pour les pneus dont les pneus de vélo.

Prévision: diminution de la flotte des camions thermiques -30 % en 2035, -40% en2040, (s'il reste du pétrole aux pompes) puis camions électriques jusque 2040. Il est alors nécessaire de développer des véhicules avec des puissances moindres. Se pose la problématique des métaux rares pour les batteries et le fait que certains types de véhicules thermiques (comme les engins agricoles) ne peuvent fonctionner en électrique.

Hiérarchiser les besoins de stockage du pétrole pour les urgences et les priorités de transports par camion thermique puis par véhicules légers électriques, ce qui permettra de faire face aux urgences dont notamment le démantèlement sécurisé des centrales et dans un autre registre, former le personnel pour les centrales et ce comme minimum vital!

Digression personnelle ici : j'entends par ailleurs qu'Elie Cohen, économiste, (entendu dans le 28 minutes du 9 aout) estime que nous ne sommes plus en mesure de construire des centrales seuls.



Nous avons besoin de la Chine car nos écosystèmes nucléaires ne sont plus au point, il y a trop longtemps qu'aucune centrale n'a été construite. Nous sommes donc dépendants de savoirs-faire extérieurs en ce qui concerne le nucléaire.)

Quant aux autres énergies comme l'hydrogène, l'auteure est sceptique sur leur pertinence économique. faisant écho à ses analyses faites pour l'éolien, les panneaux solaires etc. dans l'Humanité en péril, tome 1 de l'ouvrage.

Ne pas croire en la pérennité éternelle de l'électronique

À cause de la problématique des métaux rares, il faut envisager et se préparer à toutes les conséquences sur notre communication et le numérique, et hiérarchiser les priorités (notamment le médical etc.)

Organiser les filières de gestion de déchets et de transports

pour éviter l'insalubrité dans les villes. Traction animale, méthaniseurs etc...

Anticiper les produits indispensables à notre survie qui étaient faits à base de pétrole et non substituables par d'autres matériaux

C'est le cas par exemple des systèmes d'arrosage dans lesquels il est nécessaire d'innover, les énergies renouvelables etc.

LA TRANSITION À L'OEUVRE

Nos élu·s· oeuvrent à de nombreux échelons pour faire avancer la justice climatique et sociale. Petite rétrospective non exhaustive de leurs combats, de leurs victoires, de ce que des élu.e.s écologistes, en responsabilité ou dans l'opposition, permettent de faire avancer.

Néodys, résidence d'accueil et pension pour personnes fragilisées

Quand un bailleur social, une collectivité et des acteurs de solidarité s'engagent à travailler de concert pour inventer de nouveaux usages à des bureaux vides, cela donne de beaux résultats :

54 appartements, des logements sociaux et une pension de famille destinés aux personnes en grande précarité ou souffrant de troubles psychiques. Bienvenue à la résidence Néodys! Rue Chappe, le bâtiment gris et inachevé de 2200 m² a pris des couleurs. Sa façade s'est parsemée d'ouvertures pour faire entrer la lumière. Entre les logements indépendants, des espaces de vie collectifs, une salle d'activité, une cuisine, un jardin... Sur place, une équipe socio-éducative accompagnera les résidents, proposera animations et ateliers.

Ce lieu créateur de lien social est le fruit d'un partenariat engagé, actif et collaboratif entre Néolia, Horizon Amitié et la Ville de Strasbourg.

C'est une pierre de plus à l'édifice collectif de la lutte engagée contre le mal logement et l'exclusion. La municipalité a déjà créé 394 places d'hébergement depuis le début du mandat, augmenté le budget en faveur de l'habitat social et augmenté les objectifs de production de logements. Elle soutient également les projets d'habitat intercalaire pour qu'il n'y ait plus de logements inoccupés à Strasbourg.

La végétalisation des cours d'écoles avance à Schiltigheim!

La Maire Danielle Dambach et son adjointe Sandrine Le Gouic ont lancé les travaux de rénovation thermique et de végétalisation de l'école Exen. « Plus grande école du Bas-Rhin avec 960 élèves, il s'agit de la plus grande opération de transformation écologique pour une école dans notre département », commente Madame la maire.

Un nouveau kiosque à seringues ouvre à Strasbourg, quartier Elsau.

Un automate qui distribue du matériel d'injection neuf pour les consommateurs et consommatrices de drogue a été installé. Il collecte également les seringues usagées afin qu'elles soient traitées dans le circuit sécurisé des déchets de soins à risque infectieux.

Il s'agit de protéger les personnes à la rue, souffrant d'addictions, qui mettent en danger leur propre santé mais aussi celle d'autrui.

C'est un enjeu majeur de santé publique qui nous concerne toutes et tous. Cet outil, déployé avec le soutien de l'ARS, vient compléter le dispositif Argos, unique en France, de prévention et de réduction des risques : une salle de consommation à moindre risque, ouverte en 2016, et qui, a depuis l'année dernière, un hébergement dédié de 20 places temporaires.

Là, une équipe pluridisciplinaire se relaie 24h/24, pour accompagner médicalement, psychologiquement et socialement les usagers, dont la majorité sont à la rue, vulnérables. Afin d'aller à leur rencontre, une antenne mobile et des maraudes sont également organisées par les associations ARSEA et ITHAQUE.

L'innovation sociale est dans l'ADN de Strasbourg. C'est en se fédérant, en unissant nos forces, sur le terrain, que nous fabriquons ensemble une ville solidaire; une ville qui prenne soin de toutes et tous.

Lancement à Strasbourg d'un incubateur de projets destiné à faciliter l'entreprenariat des personnes réfugiées.

C'est le troisième en France mais le premier à vocation européenne. Une première promotion, composée d'une douzaine de personnes qui souhaitent entreprendre des deux côtés du Rhin, est déjà en cours d'accompagnement.

Porté par l'association Singa et plusieurs fondations dont Generali The Human Safety Net, cet incubateur est le résultat d'un travail de longue haleine, qui rassemble aujourd'hui une dizaine de partenaires et acteurs locaux.

Cet incubateur s'inscrit pleinement dans la dynamique engagée sur le territoire, pour accompagner ces parcours de vie souvent difficiles, imaginer collectivement des solutions.

L'AGRICULTURE URBAINE FRANCHIT UN CAP

À STRASBOURG!

Le 24 juin dernier, Antoine Neumann, conseiller municipal délégué en charge du développement des diverses formes d'agricultures urbaines nourricières, de la promotion d'une alimentation respectueuse des écosystèmes et de la santé des consommateurs, a fait adopter en Conseil municipal une délibération importante pour faire avancer la transition alimentaire et agricole à Strasbourg.



Strasbourg lance « Cités fertiles » pour accompagner l'émergence de projets d'agriculture urbaine dans les Quartiers Prioritaires de la Ville (QPV). Le projet est également mené avec Schiltigheim et se déploiera dans 4 QPV : Neuhof, Elsau, Cité de l'Ill, et à Schiltigheim Bischheim sur les Quartiers Ouest.

Cités fertiles, c'est :

Du maraïchage bio en quartiers prioritaires avec et pour les habitant·es

Des nouveaux lieux de vie et de sociabilité

Des emplois et de l'insertion sociale

De nouveaux services de proximité

Des projets valorisants pour des quartiers parfois mal perçus

Des lieux d'éducation et de reconnexion avec la nature, le cycle des saisons et l'alimentation

Et bien d'autres bénéfices

Depuis plus d'un an, élu·es et services travaillent à identifier des terrains remplissant les conditions nécessaires à ce type de projets : des zones en QPV trop petites pour intéresser des agriculteurs·trices pros mais trop grandes pour du jardin participatif ou tout autre projet sans animation associée. Des concertations ont déjà eu lieu afin de recueillir les attentes spécifiques des habitant·es et construire le cahier des charges.

Un Appel à Manifestation d'Intérêt (AMI) va être lancé, les projets retenus devront avoir une vocation nourricière et contribuer à la redynamisation du quartier par leurs dimensions pédagogiques à destination des habitant.es et leur inscription dans une dynamique partenariale. Ils devront développer une agriculture biologique favorisant la biodiversité et la gestion alternative de l'eau. Ils devront également être supports à la découverte des métiers et la remise à l'emploi et/ou à l'accès à la formation des habitant.es des QPV notamment les publics jeunes sans qualification et féminin. Le lancement de cet AMI aura lieu durant le second semestre 2022.





PORTRAITS DE MILITANT·E·S

Le Groupe local Strasbourg Eurométropole regroupe des militant·e·s aux parcours et engagements riches et variés. C'est cette multiplicité des profils qui fait la richesse de notre groupe. Nous sommes fier·e·s de pouvoir mettre à l'honneur celles et ceux qui font vivre l'écologie et la justice sociale sur notre territoire grâce à leurs engagements.

Béatrice Einsiedler

Strasbourgeoise, diplômée en affaires européennes, Béatrice a vécu à Bruxelles de 1999 à 2017 où elle a travaillé dans différentes Directions générales de la Commission Européenne (climat, énergie..). Très sensibilisée aux thématiques environnementales, en 2018, elle est devenue éco-conseillère. A Bruxelles, avec les comités de quartier et les élus, elle a lancé un projet de potager «Incroyables comestibles» pour les habitants.

De retour à Strasbourg, elle adhère à EELV en octobre 2021 pour faire la campagne de Yannick Jadot dont elle connait les combats à Bruxelles et parce qu'elle croit au projet porté par l'écologie politique. Elle est actuellement en recherche d'emploi.





Michaël Nguyen

Fonctionnaire international, Michaël contribue à la mise en œuvre de projets qui luttent contre la violence envers les femmes et les enfants et la traite des êtres humains. Militant durant la campagne de Jeanne Barseghian puis candidat aux élections régionales, l'écologie politique incarne pour lui ce prisme fédérateur rendant nos sociétés plus justes et adaptées face au dérèglement climatique.

Soucieux d'œuvrer pour un mouvement à même d'améliorer les conditions d'existence et d'être à la hauteur des accablements, il défend des valeurs de diversité, d'inclusion et d'accès aux droits. Schilikois depuis peu, il souhaite continuer à s'investir autour de 3 piliers qu'il juge fondamentaux : écologie, démocratie participative et services publics.

Karine Diemer

Karine a commencé l'aventure politique en 2017, lorsqu'elle est contactée pour être suppléante « société civile » pour les élections départementales mais n'a pas poursuivi l'aventure avec EELV tout de

Conseillère municipale d'opposition à Brumath (pas facile!), elle a eu envie de s'impliquer de façon plus proche de ses convictions. Elle adhère en 2021 et découvre avec plaisir un Groupe local strasbourgeois renouvelé et dynamique. Elle participe également de façon active au Groupe local Alsace du Nord. Elle essaie de se former et s'inspirer de la dynamique du GL de Strasbourg pour contribuer à faire exister EELV en zone rurale, un défi essentiel!





Benoît Bourge

Benoît est statisticien (études économiques).

Engagé depuis longtemps dans des mouvements citoyens et écologistes, il a été sur la liste d'union à l'élection municipale d'Orléans.

Il a constaté de nombreux combats communs et rejoint alors EELV.

Il milite à Strasbourg depuis 2020, et a été suppléant aux départementales (canton 4). Il anime des ateliers thématiques pour le groupe local. Au niveau national, il a récemment été élu co-responsable de la commission thématique Europe d'EELV, et travaille autour du programme pour les prochaines élections Européennes.

AGENDA

14 septembre : formation sur le fonctionnement du parti

20 septembre : bilan d'un an de mandat à la CEA par les 4 élu.e.s pour une Alsace écologiste, citoyenne et solidaire

24-25 septembre : les journées d'automne d'EELV Alsace

07 octobre : Assemblée Générale du Groupe local

Prochaines réunions du Groupe local à 19h à Ithaque ou en visioconférence

Mardi 4 octobre

Mardi 18 octobre

Mardi 1er novembre

Mardi 15 novembre

Mardi 29 novembre

Mardi 13 décembre



L'ÉQUIPE D'ANIMATION

L'équipe d'animation est le bureau de notre groupe local. Elle est élue pour un mandat d'un an lors de l'assemblée générale : toutes les militantes et tous les militants peuvent y candidater !

Petit tour d'horizon de l'équipe actuelle, dont le mandat court jusqu'à l'automne 2022.



MERCI ET BRAVO AUX MILITANT.E.S POUR LEUR ÉNERGIE 100% RENOUVELABLE!



















